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Ata de N 17/2020 aos vinte e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte, no 
Plenário da Câmara Municipal teve início a Sessão Ordinária presidida por Ivano 
Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho de 
Oliveira, Cleomar Prado Gusmão, Dirciano de Oliveira Santana, Edvaldo Santos 
de Jesus, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Robson de 
Oliveira Freitas. O senhor presidente ressaltou que a sessão ocorre sem direito 
ao público pela pandemia e que o local foi higienizado de forma correta conforme 
Resolução e agradeceu a presença da técnica em enfermagem Yannka 
Guimarães. Solicitou que a senhora secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Solicitou que fizesse a leitura do expediente do Dia: 
 

Resolução N° 005/2020 
 

 
“Que prorroga suspensão temporária de acesso ao 

 público as sessões plenárias e reuniões  
da Câmara Municipal e dá outras providências.”  

 
 
 

     REQUERENTE: MESA DIRETORA   

REQUERIDO: CÂMARA DE VEREADORES  

 

INDICAÇÃO Nº13, DE 21 DE AGOSTO DE 2020 

  

 

“QUE CONTINUEM FECHADAS AS 
ESCOLAS EM NOSSO MUNICIPIO.” 

                          
REQUERENTE: VER. ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA    

REQUERIDO: PREFEITURA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES   

   

INDICAÇÃO Nº15, DE 21 DE AGOSTO DE 2020 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

DF2819E906F05BECD81EA07E66F50C1C



quinta-feira, 27 de agosto de 2020  |  Ano V - Edição nº 00241 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 004

Câmara Municipal de Cândido Sales

        CÂMARA MUNICIPAL 
             CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

2 
 

  
“QUE INTERDITE A PISCINA PÚBLICA 
DO BALNEÁRIO DO PORTO DE SANTA 
CRUZ.”

                               
REQUERENTE: Ver. DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA   

REQUERIDO: PREFEITURA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES    

  

DECRETO LEGISLATIVO N° 19, DE 21 DE AGOSTO DE 2020 

   

“Declara de utilidade pública a 
Associação dos Obreiros e 
Evangélicos de Cândido Sales - 
AOECS “

  

     REQUERENTE: IVANO PEREIRA FRANÇA   

REQUERIDO: CAMARA DE VEREADORES   

 

Passando para o Pequeno Expediente submeteu a votação a Resolução n 005 
que foi aprovada por todos. O senhor presidente convidou em seguida o 
vereador Alexandre Carvalho de Oliveira para usar a palavra no Pequeno 
Expediente. O vereador saudou a todos e falou do momento em que vivemos no 
município devido a pandemia. Disse que esteve no hospital no centro de 
referência que cuida do Covid 19 para dizer ao povo do seu funcionamento e fez 
um vídeo para expor a sociedade daquilo que estamos vivenciando e como 
procede a questão hospitalar. Disse que precisamos ter um médico na unidade 
do Covid e outro na unidade de emergência hospitalar para evitar novos 
problemas para a paramentação leva algum tempo e o tempo é precioso para 
quem tem sua vida ameaçada. Disse do dinheiro que entrou nos cofres públicos 
e precisam ser usados para defesa da saúde e que nossa cidade merece 
respeito e cuidado. Não havendo mais ninguém inscrito no Pequeno Expediente 
o senhor presidente passou para o Grande Expediente e justificou a ausência do 
vereador Arnaldo que encontra se em Quarentena e agradeceu pelo zelo. 
Justificou a ausência do vereador Ludovico Pereira de Brito que precisou ir a 
Vitória da Conquista. Convidou em seguida o vereador Paulo Antônio Soares 
Brito que saudou a todos e disse que sente se feliz em representar o povo e que 
quando aproxima se uma eleição sempre presta contas daquilo que fez nos 
quatro anos. Falou das entregas que fez junto a prefeita Lora na semana 
passada nas regiões que representa citando reformas de colégios, instalações 
de água da Embasa e estradas, citou ainda a pavimentação da Rua Augusta, 
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implantação da central de fisioterapia, construção de uma bela praça e entrega 
de ambulância. Disse ter uma estrutura de indicações e projetos para o próximo 
mandato e com essa vontade pede apoio para continuar administrando esse 
município. Disse ainda que não faz política com vaidade. Indignou se com um 
carro de som que falava das demandas da saúde desse município e disse que 
parecem terem esquecido do desmantelo que a saúde vivia em governos 
passados, sendo que hoje a saúde funciona na sede e nos distritos. Parabenizou 
o governo pelos investimentos no combate a pandemia e pediu que a oposição 
fosse verdadeira. Concluiu dizendo que sua luta para o próximo mandato é para 
que um médico resida em Barra do Furado. Em seguida usou a palavra o 
vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou das 
responsabilidades do vereador. Falou da hipocrisia e falta de ética com a 
sociedade viver um momento de pandemia, ter números crescentes e um 
vereador dizer que a saúde está bem como nunca antes. Falou dos números de 
casos do nosso município com uma população relativamente pequena. Em outro 
tema falou sobre o vídeo do diretor do Hospital, o Dr. Luciano, e disse que o 
médico tem seu respeito, mas pecou em suas colocações citando a 
obrigatoriedade de fazer política entre os funcionários que estão sendo coagidos. 
Falou novamente sobre a necessidade de ter um médico exclusivo para 
atendimento na ala do Covid para que a emergência do hospital não fique 
desprovida de atendimento ou para que o médico não tenha que sair 
rapidamente de uma ala para outra. Disse que precisamos cobrar e fazer com 
que sejamos atendidos. Disse ainda que lugar de bandido é na polícia federal. 
Em seguida usou a palavra o vereador Diciano de Oliveira Santana que saudou 
a todos e falou do último discurso onde referiu se ao centro de referência do 
Covid do município. Disse que podíamos ter vários centros de combate, mas 
temos o centro de referência e dali deveria sair as decisões e melhores serviços, 
todavia não temos sequer médico naquele local. Disse que aquele espaço é 
simplesmente uma extensão do hospital. Disse que precisamos buscar uma tal 
informação das ruas com mais profundidade, pois noticia se que alguns 
funcionários do hospital foram positivados e continuam trabalhando. Disse que 
tivemos 46 casos positivados em apenas 8 dias e os recursos para o combate já 
passam de 1 milhão de reais. Disse que sente se sereno em tratar desse assunto 
e que sua pré campanha tem sido feita em casa pelas mídias sociais, sem 
visitações em prol na saúde das pessoas. Disse que já temos casos que foram 
recusados na UTI do Hospital de Base e o dia de fazer algo é hoje e os 
responsáveis precisam pegar para si a responsabilidade. Finalizou dizendo que 
a sociedade precisa de respostas e nessa velocidade que novos casos 
aparecem sente se preocupado. Falou ainda sobre as aglomerações no porto de 
Santa Cruz dizendo se perplexo com a quantidade de gente fazendo uso da 
piscina e pediu que o município tome providências. Em seguida usou a palavra 
o vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e questionou que a 
colocação do colega Paulo diverge com as reclamações que ouve da população 
que encontra se insatisfeita com a falta de atendimento, de medicamentos. Falou 
sobre os recursos para combate a pandemia. Disse que o papel dessa Casa é 
fiscalizar e legislar em defesa do povo em geral. Falou sobre o centro do Covid 
que precisa ter médico específico para ala e que com os recursos já recebidos 
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seria possível facilmente, pois já chega há cerca de 4 milhões e o recurso é 
específico para a saúde e combate ao Covid na compra de testes, contratações, 
etc. Falou sobre ações necessárias da Comissão de Saúde que deve convocar 
o Conselho de Saúde nessa busca de informações para proferir verdades ao 
povo. Finalizou dizendo que a unidade de saúde do Bairro da Usina encontra se 
em Quarentena e pediu que o povo se manifeste em suas insatisfações. Em 
seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que cumprimentou 
a todos e falou das ações do governo que tem trabalhado e pediu que os colegas 
não fossem covardes ao atingir um médico tão renomado que sabe quais 
procedimentos o hospital precisa. Disse vivemos um momento atípico e isso faz 
com que o município precise se adaptar, reforçou que o investimento tem sido 
feito de forma correta, citando as reformas no hospital. Disse que muita gente 
está desmotivada em trabalhar através de associações e ele tem buscado 
motivar mostrando os benefícios que podem conseguir como tratores, etc. Falou 
sobre o asfalto que liga Lagoa Grande ao Marimbo que começa amanhã bem 
como o calçamento do Marimbo que começa na terça feira. Finalizou 
agradecendo a equipe de saúde pelo trabalho desenvolvido e agradeceu o 
colega Edvaldo pela ambulância cedida ao Distrito. Disse ainda sobre a 
finalização da instalação da água encanada em Água Verde. Em seguida usou 
a palavra o vereador Edvaldo dos Santos de Jesus que saudou a todos e disse 
da necessidade de mantermos as escolas fechadas, pois ainda não temos 
condições de seguir todos os protocolos exigidos e o professor não será capaz 
de todas as correções necessárias numa sala de aula repleta de crianças. Falou 
sobre o hospital mencionando que esteve lá e houve muita demora em haver 
atendimento e ele observou que o mesmo médico da emergência atendia no 
Centro do Covid e não considerou tal fato correto. Falou sobre o número de 
positivados no município que cresce a cada dia absurdamente e que precisamos 
de medidas preventivas mais eficazes. Finalizou dizendo que percebe que o 
município falha em sua parte e que as medidas públicas precisam ser 
repensadas para efetividade. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
Pereira França que saudou a todos e disse que o Poder Público tem falhas mas 
é preciso que saibamos avaliar as ações feitas corretamente também e que o 
combate a essa pandemia não é pelo dinheiro e sim pelas orações e o 
comportamento e disciplina da sociedade. Disse que nossos profissionais 
infectados foram o para choque dessa situação onde muitas pessoas festejam e 
comemoram algumas situações e nossos profissionais ficam vulneráveis. Disse 
que dinheiro não traz a vida de volta, disse que a crítica dos colegas é construtiva 
e o centro do Covid deveria ter um médico na ala. Disse que o Conselho de 
Saúde precisa observar esses fatos para evitar que outra tragédia aconteça nas 
famílias, como a família que em 8 dias perdeu 3 membros. Disse que alguns 
reajustes precisam ser feitos nas barreiras e os funcionários precisam ser 
valorizados. Disse ainda que sem o compromisso da sociedade nenhuma 
medida será eficaz e o vírus continuará crescendo em nossa cidade. Disse que 
o centro de referência não é um anexo do hospital e que não concorda com a 
falta de um médico contratado para aquela ala do Covid. Pediu a proteção de 
Deus para os profissionais envolvidos, disse que temos recurso para contratação 
e esse recurso não pode ser desviado para outras situações. Disse que não 
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estão achando profissionais para contratação, mas os materiais e EPIS estão 
todos comprados. Finalizou dizendo que não tem problemas em receber críticas 
construtivas. Disse ainda que tem feito visitas com muita prudência. Em seguida 
usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e 
agradeceu a técnica que se faz presente hoje. Falou das dificuldades que a 
equipe de saúde enfrenta sendo a linha de frente e ficando expostos ao vírus e 
ainda assim continuam com dedicação no cumprimento de seus deveres. Falou 
sobre a questão dita aqui sobre o Hospital e que na semana passada ele 
procurou a secretária para saber porque acontecia de o médico de plantão 
precisar atender as duas alas e recebeu a informação de que estão à procura de 
profissional para cobrir essa falha. Disse que todos os PSFs estão com médicos 
e agora buscam médico para Ala do Covid do hospital. Pediu aos colegas que 
indicassem algum profissional e pediu que fossem honestos em suas críticas e 
não usassem de politicagem para agredir. Disse sensibilizar se com as perdas 
nas famílias e falou sobre as aglomerações feitas por comitivas políticas nas 
zonas rurais e pediu que fossem atentos a isso. Passando para as matérias 
constantes da Ordem do Dia o senhor presidente submeteu a discussão e 
votação a Indicação n 013 que foi discutida pelos vereadores Alexandre e 
Marcos e seguiu aprovada tendo incorporado o voto do presidente. Submeteu a 
discussão e votação a Indicação n 015 que foi discutida pelo vereador Diciano e 
seguiu aprovado por todos tendo incorporado o voto do presidente. Submeteu a 
discussão e Votação o Decreto Legislativo n 019 que foi discutido pelos 
vereadores Alexandre e Ivano e seguiu aprovado pelos presentes tendo 
incorporado o voto do presidente tendo como signatário o vereador Alexandre. 
Em questão de Ordem Regimental o vereador Alexandre agradeceu ao 
presidente por receber com mansidão as críticas que foram feitas no dia de hoje 
e solicitou que fosse feito um Requerimento ao diretor clínico do Hospital onde 
fosse requerido a lista de cursos oferecidos as equipes que trabalham 
diretamente com os pacientes acometidos ou com suspeitas de Corona Vírus, 
lista com contratos de profissionais. Disse que essa cobrança é mais que natural 
visto os repasses já recebidos pelo município. Em seguida o senhor presidente 
disse que avaliaria o pedido do colega num outro momento. O vereador 
Alexandre ressaltou que seu pedido estava embasado em Lei e não pode ser 
atropelado e pediu sensatez do colega. O senhor presidente informou que o 
colega já havia feito um pedido através de ofício para convocação do diretor 
clínico na Casa e não iria submeter a voto no dia de hoje. O vereador Alexandre 
disse que o requerimento na oratória tem valor e que seu pedido não é para que 
o diretor venha a Casa e sim que apresente respostas para as indagações feitas. 
O senhor presidente informou que o pedido seria elaborado e votado na sessão 
seguinte. O senhor presidente agradeceu a cada vereador Presente e a 
presença da técnica Yannka. Não tendo mais nada a tratar, o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão, marcando a seguinte para o dia 28 de agosto e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira 
Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.  
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IVANO PEREIRA FRANÇA                ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

       PRESIDENTE                                            VICE- PRESIDENTE 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS              EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

     1° SECRETARIO                                              2° SECRETARIO   

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7._____________________________________________________________; 
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                     CÂMARA MUNICIPAL 
                  PODER LEGISLATIVO 

                               CÂNDIDO SALES – BAHIA 
 

                          Presidência da Mesa Diretora 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438-1062 

 

RESOLUÇÃO Nº 005/2020 
 
 
 Prorroga suspensão temporária do 

acesso do público em geral às 
sessões plenárias e reuniões da 
Câmara Municipal e dá outras 
providências. 

 
 
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES - ESTADO DA BAHIA, 
no uso das atribuições contidas no art. 53, inciso V da Lei Orgânica Municipal 
c/c art. 355, inciso II do Regimento Interno, faz saber que a Câmara decretou e 
eu promulgo a seguinte Resolução: 

  RESOLVE: 

Art. 1. Prorrogar por mais 60 dias a participação do público em geral às 
sessões plenárias e reuniões de comissões permanentes, extraordinárias 
permanentes e temporárias da Câmara Municipal, a contar do dia seguinte à 
publicação deste ato, ressalvada a utilização regimental de Tribuna Livre, nos 
termos do art. 190 e seguintes do Regimento Interno.  

Parágrafo único. Fica autorizada a utilização de força policial e da 
segurança interna para cumprimento do caput, sujeitando o infrator à 
responsabilização criminal e cível.   

Art. 2°. No período de suspensão referida no artigo anterior, somente 
serão mantidas em funcionamento as atividades essenciais a serem definidas 
pela administração da Casa, que inclusive, poderá implementar jornada 
especial de trabalho para os servidores.  

Art. 3°. As sessões plenárias ocorrerão somente com a presença dos 
vereadores e servidores da Casa, em serviço no recinto. 

Art. 4°. Esta Resolução entra em vigor na data de sua aprovação 
plenária, retroagindo seus efeitos àquela, sobre a data de publicação, 
revogadas as disposições em contrário. 

SALA DAS SESSÕES, CÂMARA MUNICIPAL DE CÂNDIDO SALES – BAHIA, EM 21  DE 
AGOSTO DE 2020.    
                            
                         Ivano Pereira França 
                                        Presidente 
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                          Presidência da Mesa Diretora 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101 – Centro – Cândido Sales – Bahia 
Cep: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438-1062 
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